
 

 

會議簡述                     112.01.05上午 

日期：112/01/05  （第 2會次） 

壹、 請縣長就馬祖酒廠營運現況作專案報告 

貳、議員質詢 

第一位：曹丞君議員 

質詢內容： 

１、 經銷商還想要續約，他們經銷狀況跟履約情形，去年提領狀況以及這 3

年在通路上做了哪些努力，該注意合約規範及就內容做改善，避免打官

司。 

２、 請問縣長東引廠與南竿廠營運管理及品質控管，差異性在那裡?東引廠和

南竿廠的薪資結構及獎金部份都一樣嗎? 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第二位：曹以標議員 

質詢內容： 

１、從 104年到現在不斷成長改變，符合全體鄉親需求，提升對縣府財政挹

注，我們議員很關注招標案及改善計畫，感受到改變，酒廠同仁努力應時

常給予支持鼓勵，照顧基層勞工權益，希望酒廠會更好。 

２、請董事長說一下這幾年的心路歷程？酒廠１０４年開始改革，董事長在這

過程中也做的很辛苦，我看到馬祖酒廠的精進與成長，我們應該以公共利

益為探討。如何改善馬祖酒廠的體制？ 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第三位：林明揚議員 

質詢內容： 



 

 

１、 董事長在酒廠６年，付出與努力，鄉親都有看到，不過，應先強化硬體

設施，讓員工在安全、現代化廠房生產，才是正確方向。 

２、 酒廠二廠，10幾億工程應由邀請工程專業人員參加會議。而不是一個聘

僱人員出席，那個邱建國在酒廠是什麼職務?酒廠工程誰管? 

３、你們通路是你和經銷商共同打拼出來的嗎?應該先求安定，再求成長，招

標問題原廠商主張可以優先續約，應體諒其開創通路、疫情期間同甘共

苦，能否續約應審慎研議。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第四位：陳貽斌議員 

質詢內容： 

 廠商過去 3年合約 15億，合作期間在合約範圍內有無違約情形？既然沒

有明顯違約，當初簽 3年合約，也有終止後，有權再續約 3年條款，各通

路也都認為還有 3年時間可以經營，貿然斷掉對經銷上影響甚遠，後續衍

生諸多問題更值得關注。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第五位：張永江議長 

質詢內容： 

１、 董事長你６年１０個月請辭幾次？你知道我為什麼沒有排東引酒廠的行

程，因為東引酒廠亂，還有你上任就想要把東引酒廠廢掉，酒廠的酒做

不好銷路不好你就開始駡他們，東引員工向我反應，他們一年都在被

駡，我妹夫當廠我都不知道，所有罪名都在我議長身上，東引酒廠這幾

年退休好幾個你有補一個嗎?董事長應重視東引廠權益與廠房改善。 

２、 我對新廠工程及長遠重視；但你有沒有說設新廠會債留子孫，我們為這

這廠付出多少心血，你是縣長派的，必須和縣長同進退，要不要慰留是



 

 

新任縣長的權利，在這麼短的時間內你要將這麼重大的事情上網，做生

意要講良心道德，尚未協調即上網招標，重大政策決定應該給新任首長

充分尊重；而與原廠商間合約問題應審慎處理。董事長人在做天在看，

做生意的人要有良心道德，你這樣經銷商和別人的合約要怎麼執行，有

多少人要失業。酒廠現在應該要穩穩的做，將來有能力時在和大廠商合

作，現在的新廠是我和縣長立委拼出來的。我去拜訪過泰山，他們高層

叫我不要管，凡走過必留下痕跡。這幾年人家做的很辛苦，疫情期間克

服萬難，這個案子你要三思後行。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 


